

Name:

GPG

Datum:

3. Welche Gründe führten dazu, dass sich Frankreich im 18. Jahrhundert zu einem Pulverfass entwickelte?



- **Sonderrechte für Klerus und Adel**
- **Respektlose Behandlung des Bürgertums**
- Reiche Bürger gewinnen mehr politischen Einfluss
- Fordern mehr politisches Mitspracherecht
- Reiche Bürger sind wütend, weil König das nicht zulässt

Der Aufklärungsgedanke

- Bis ins 17. Jahrhundert: Menschen denken man wird in einen Stand geboren und bleibt da
- Ab 18. Jh.: neue Ideen von Philosophen und Schriftstellern: Alle Menschen sind frei, haben gleiche Rechte, entscheiden selbst ihre Lebensgestaltung
- Vernunft & Verstand geleitet

Hohe Staatsverschuldung und Steuerlast

- Leere Staatskasse
- König wollte Steuern erhöhen → Volk war empört!
- König traut sich nicht Adelige zu besteuern

Hoher Brotpreis und Hungersnot

- 1789 Missernten & Viehseuche → Hungersnot
- Preis für Brot wurde fast unbezahlbar für 3. Stand
- Nach erneuter Steuererhöhung: Aufruhr bei der hungernden Bevölkerung